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產業支撐價量齊揚

高雄再取南霸主位

理事長 陸炤廷

近年來，高雄市歷經台積電設廠訊息

變動的影響，買氣起起落落，現在總算是

塵埃落定，台積電於 2 0 2 3年 8月正式宣

布，將原本規劃在高雄興建7奈米和28奈米

兩條產線，改為建置2奈米先進製程產線，

2奈米製程產線將於2025年量產，高雄產

業充滿無限可能與希望。

區域發展仰賴人口增加與進駐，人口

移入依賴就業，而高所得家戶的遷入，則

需要有高收入的產業進駐，這些鏈結彼此

環環相扣，高雄市正把這樣的點線面串在

一起，為高雄市的新定位扎根打基礎。

產業支撐下，高雄房市信心十足，以

預售屋單價均價為例，三民區40-46萬元、

鳳山 3 6 - 4 0萬元、岡山為 3 8萬元、橋頭

35-36萬元、楠梓30-34萬元。許多人看到

這樣的單價顯得難以置信，很沒底氣地認

為，這樣的房價就是投資客炒出來的，未

來一定會下跌。

類似的邏輯好像也是有道理，如果高

雄市沒有橋頭跟楠梓等園區的產業做基

礎，房價缺乏支撐力道，價格會不會下跌

還真不好說；就像現在的台南房市，在投

資客大量退場之後，已經逐漸出現供過於

求的現象，沒有更多的產業進駐，人口沒

有增加，過多的預售屋、新成屋供給量無

法消化，房價風險就會提高了。

北高雄在今年上半年原本還陷於掙扎

期，也不過就是1、2個月的時間，買氣便

穩定上升擺脫低迷，與台南市買氣的消長

形成明顯對比，有產業才能支持房價，是

房地產市場不變的真理。

前一波中央銀行對房地產政策的金融

限制，讓高雄市同業的經營倍感壓力，政

策不但限制取得建照之後的18個月內要動

工興建，餘屋貸款也是受到諸多限制，再

加上成本不斷升高，損益的不可預期性提

高，因此曾傳出有業者想要調整價格出

清，放慢推案保守應對景氣。

就我看來，這應該只是少數沒有持續

在市場上推案的建商，對大環境及小環境

的變動較沒把握、缺乏信心，才會選擇退

縮；反觀持續在市場上穩定推出的中大型

建商，訊息網絡廣布，對新產業的進駐信

心滿滿，也不擔心銀行的金融緊縮，依照

自己節奏穩定推案，將外部干擾降至最

低。整體來說，調整價格出清物件的業者

只是少數，在產業信心大增的前提下，對

價格影響不大。

新青安房貸政策，是歷年來最為優惠

的房貸政策，民眾也都看準了優惠條件，

速速進場購買，除了首購族群之外，長期

置產的買方也不少。竹科及中科的成功經

驗是很好的範例模式，看好跟著台積電南

下就業的產業人口，租屋需求高，租金報

酬率期望值也很高，因此買氣倏地堆疊了

上來，岡山及橋頭的房價都十分穩定，顯

示新成屋的需求有增無減。

碳權交易所在今年 8月已在高雄市成

立，首波課徵對象應該以建材商為主，水

泥及鋼筋等原料勢必漲價，未來在政策引

導下，綠建築也會跟著增多，但實際上政

策條文尚未訂定，成本會如何變動亦未可

知，只盼政府在制訂政策之前，能與相關

公會、業者充分溝通討論，未來推動時才

能更加順行，降低成本轉嫁風險。

2 0 2 4年 1月即將進入大選期，根據過

去多年來的經驗，大選過後的經濟景氣及

房地產買氣，都是大幅翻升，十分令人期

待。新的執政團隊帶來新的希望，台灣會

更強，高雄會更好！
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（四）推動「亞灣2.0」計畫

112年6月正式啟動「亞灣2.0智慧科技

創新園區」計畫，中央對亞灣區發展經費

的挹注從原本預計的5年投入106.64億元擴

增為7年170.39億元，整體計畫預估將吸引

5 5 0億元投資及創造 4 , 2 0 0個就業機會。

112年8月舉行「亞灣2 .0智慧科技創新園

區」聯合招商說明會，除釋出亞灣區內

13.19公頃的精華區土地，行政院副院長鄭

文燦也同時宣布，國科會已經提擬「晶創

計畫」，配合南方半導體S廊帶的發展，編

列至少120億元預算，打造台灣成為全球 IC

設計創新基地，未來高雄也將成為 IC設計

中心，成為我國發展半導體產業鏈的重

鎮。

以高雄海空雙港及對外交通便捷的優

勢，量身打造亞灣成為企業集團旗艦中心

聚落，邀請國際大廠進駐設置總部或研發

基地，發展國際研訓及應用技術管理人才

中心，讓高雄成為5G創新應用輸出國際的

重要基地，帶動整體城市、產業智慧轉型

與發展，此外，不僅是產業進駐，亦規劃

參酌了國外水岸城市發展空間布局，像是

倫敦的Canary Wharf、德國Hafen City

等，考量整體高雄港灣景緻，形塑兼具休

閒觀光與金融經濟的開放水岸廊帶，打造

國際性的港灣城市，有助成為企業邁向國

際的重要門戶。
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